

# MANZANA: STONE

Existen muy pocos registros sobre esta variedad, de la cual se desconoce su origen. La primera descripción data de alrededor de 1836, cuando fue introducida y propagada en Loddington, Estados Unidos, por un productor local de apellido Stone (Beach, 1905; Bunyard, 1920).

Otros nombres que ha recibido son Killick's Apple, Loddington (Bunyard, 1920).

Es un árbol vigoroso y medianamente productivo. En la región del Alto Valle se cosecha en la primera quincena de enero.

La floración se produce en la primera semana de octubre. Las flores son grandes y sus pétalos color blanco están solapados.

El fruto es globoso aplanado, ligeramente asimétrico, de tamaño mediano a grande (200 a 250 g). El pedúnculo es corto y medianamente grueso. Los sépalos son contiguos,

erguidos y divergentes. El color del fruto es verde. Las lenticelas sobre la piel son numerosas, claras, grandes y de distribución uniforme. La cavidad peduncular puede estar cubierta con *russet*<sup>(1)</sup> en una superficie muy alta. La cavidad del ojo presenta un relieve liso y el borde sin protuberancias. Se recomienda para consumo en fresco (Beach, 1905) y también para usos culinarios (Bunyard, 1920).

(1) *Russet*: se observa cuando la cutícula de la epidermis se agrieta por diversas causas (climáticas o genéticas), formándose periderma de células corchosas y células epidérmicas muertas que al contacto con el aire, por oxidación, presentan un típico color pardo dorado.

